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■各字からの意見 
 

 具志頭北部地域 具志頭東部地域 具志頭西部地域 

後原 新城 具志頭 長毛 港川 大頓 玻名城 安里 仲座 与座 

問１ お住まい

の字の土地利用

について、問題

等があればお書

きください。 

・住宅の近くに畜

舎がある。悪臭・

衛生。 

・堆肥工場があ

る。悪臭。 

・石工場がある。

県道沿い。騒音。 

字の集落（住宅

地）とは離れて

いる場所にある

豚舎から、風向

きによっては悪

臭が集落に漂い

区民から苦情が

ある。 

本町合併以前の建築である

が、大型の畜産施設やたい

肥工場が建てられ、悪臭に

悩まされている。 

土地単価が安価なため、本

字内に土地を取得し住宅を

新築するなど、移転してく

る新住民が増えているが情

報が皆無で、自治会運営に

苦慮している。都市計画区

域の如何に関わらず、町条

例等で新築・増改築の際の

届出・確認申請等において

各自治会の承認・意見等を

徴する等の義務付けはでき

ないか。 

住宅地から５km 以

内には、豚舎等の

建築を禁止するこ

とを対策してほし

い。 

具志頭畜産、悪

臭 

南城市から石材

切る音。（ユンボ

もあり） 

 

自動車修理工場

が建ち、解体車

両の置き場から

ハブの住かとな

っている。解体

車両の置き場所

3カ所あり。 

特になし。 空地に住宅が建

設されている

が、自治会への

加入などしない

ので交流がな

い。 

都市計画区域に

入ると、車庫証

明が必要になる

と い う 方 が い

る。 

区画整理で、私

有地が取られる

と い う 方 が い

る。 

特になし。 

問２ 道路側溝

等がないため、

大雨時に道路の

水があふれて困

ったことはあり

ますか。 

集落内で床上浸水

があり。年に 1～

2回程度。 

新城 1426 番地 2

附近道路の片方

にしか側溝がな

いことから、雨

天時（大雨）に

おいて道路が冠

水し通行できな

い状況になると

して、令和 5 年

12 月 26 日付け

で町長に対して

冠水対策を要望

している。 

向陽高校前国道が大雨時に

冠水し、通行止めとなる。

乗用車が浸水し、動けなく

なった。 

特になし。 区内道路、自動

車が走ると側溝

蓋がうるさい。

（グレーチング

も） 

大雨時に枯れ

木、葉っぱが溝

につまり、道ま

で枯れ木。 

側溝はあるが、

大雨時に道路が

冠水すること場

所がある。 

国道 331 号の歩

道に大雨時にあ

ふれる場所があ

る。 

安里から玻名城

へいく坂道の側

溝が大雨で冠水

す る 。（ ○ ○

宅、ゲートボー

ル場） 

特になし。 区の公民館、西

側の側溝がふた

を持ち上げ冠水

（大雨時）。 

問３ 集落内の

路上駐車で困っ

たことはありま

すか。 

特になし。 この 1 年以内に

おいて、路上駐

車に関する相談

等はない。 

従前から路肩等の路上駐車

があったが、アパートの建

築に伴い路上駐車や、公共

の場への無断駐車が増え

た。 

特になし。 まだなし。 特になし。 路上駐車はある

が、今のところ

苦 情 は な い 。

（農業のため

か） 

なし。 特になし。 特になし。 

問４ 道路が狭

いため、救急車

などの緊急車両

が入ることがで

きなかった。な

ど、困ったこと

はありますか 

特になし。 特になし。 設問の回答記入例にあるよ

うに、救急車や消防車が入

れないことがあった。 

住宅の新築・増改築で大型

の工事車両や重機が入れず

に、ブロック塀や屋敷囲い

の構造物を撤去・復元する

手間が見られた。 

 

 

 

 

 県道に救急車を

止めて担架で運

んでいる。 

 特になし。 なし。 特になし。 特になし。 

資料３ 
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 具志頭北部地域 具志頭東部地域 具志頭西部地域 

後原 新城 具志頭 長毛 港川 大頓 玻名城 安里 仲座 与座 

問５ その他、

土地利用に関し

て現状及び将来

に対して問題に

なると考えられ

る こ と が あ れ

ば、お書きくだ

さい。 

・住宅は増えてほ

しい。 

・小学校が、学童

が増えた。 

・工場は、来て良

いのと困るのがあ

る。 

・独自の都市計画

があればいい。 

・調整区域になる

と住宅が増えな

い。 

・開発か、過疎

か？ 

・現状維持で良い

か‼ 

多くの区民から

は、現状維持を

求める意見が多

いが風俗店や騒

音の発生する工

場等の建設を制

限する必要はあ

ると思う。 

しかし、区民の

多くが気にして

いることは、接

道義務などによ

り、住宅を建て

替える事が出来

なくなるでは、

と不安を訴えて

いる。セットバ

ックによる対策

はあるが、道路

に面した住民全

員の同意があれ

ば良いが、拒否

する住民がいた

場合はどうなる

のか？また、建

物がセットバッ

クできないよう

に建っている場

合はどうなるの

か？などが気に

なる。 

上記の設問で回答したとお

り、都市計画が適用されて

いないための課題がある

が、具志頭地域の住人は地

域への愛着が強く、子や孫

にも近くに居住してもらい

たいと考えている方が多

い。 

また、自己所有地が本地域

に限られている。ゆえに、

都市計画市街化調整区域

（抑制区域）となった際に

はこれまで以上に住宅が建

てられなくなることを懸念

している。（調整区域であ

っても、柔軟に住宅建築で

きる方策の検討を願う） 

問 1 で要望しているが、土

地単価が安価であるため、

反社会的は組織・人物が入

り込んでくる懸念が払しょ

くできないため、何らかの

対策が必要と考える。 

1.道路の途中で幅

員が狭くなってい

る箇所があり、対

向車両があると、

どちらかが後退せ

ざるを得ない。地

主と交渉し用地買

収を行い解決して

ほしい。 

2.側溝が設置され

ていない道路があ

り、早急に設置し

てほしい。 

3.蓋のない側溝は

禁止すべし。事故

の原因になる。 

道路を広げると

同 区 が な く な

る。 

住む家がなくな

る。 

若 い 世 代 が 減

る。 

保証はどうなっ

ているの。 

 土地利用は、社

会資本（道路、

排水、電気、水

道、学校、病院

等）の整備と一

体でなければな

らず、計画性が

大切です。 

また、居住地に

するのか、農地

か商工業地にす

るのかでも計画

性がなければな

らないと考えま

す。 

集落内は、空地

も増えてきまし

たが、民間によ

る建売り住宅の

増加もある一方

で、自治会に入

らず、防犯灯な

どの集落内の環

境維持は、将来

は難しくなると

思います。 

農村地域である

が、後継者は少

なく、農地はい

ずれは放棄地に

ならないか心配

である。 

役場が示した４

ｍ未満の場所を

示してほしい。

（複数から要

望） 

都市計画区域に

入るとアパート

を建てる場合に

高さ制限がある

と い う 方 が い

る。 

４ｍ道路にする

ためには、私有

地など２カ所３

カ所と土地提供

しなければなら

ないという方が

いる。 

区内に宅地が少

なく問題は生じ

ないと思う。 

 

 

 


